

Buscando nuevas fronteras

Cinco jóvenes tinerfeños encuentran **en universidades norteamericanas** el lugar para desarrollar sus carreras académica y deportiva

Itamar Barreto (ACAN)
Santa Cruz de Tenerife

La relación educación-deporte tiene sus orígenes en el mismo punto que encuentra su nacer la raza humana. Ya en tiempos pretéritos, el ejercicio físico era condición indispensable para la adquisición de valores educativos fundamentales para esas sociedades. Actualmente, tanto la práctica educativa como la física, se han reglamentado y han pasado a englobarse como materias, permaneciendo igualmente entrelazadas. En las sociedades modernas, nadie discute el deporte como componente favorecedor en el proceso educativo de cualquier persona, por lo que la creación de proyectos que faciliten el desarrollo de ambas, se debe entender como fundamental.

Así lo concibe el Club Deportivo Chayofa, con sede en el municipio de Arona (Tenerife), que entre su programa de actividades destina un espacio a la gestión de becas en Estados Unidos (EE.UU.), dirigidas a deportistas canarios que deseen compaginar deporte de alto nivel y formación.

Una tarea que el club tinerfeño realiza como delegación en Canarias de la empresa aragonesa AGM (Athletes Global Management) Sports, buscando candidatos para universidades, institutos y campamentos de verano en EE.UU. y orientando a los interesados en los pasos a seguir para acceder a las becas. De esta forma, ambas entidades abren el mundo universitario americano como salida para deportistas, “una opción cada vez más demandada en el territorio nacional”, apunta el fundador y director general de AGM Sports, Gonzalo Corrales, quien argumenta con datos el auge de este proyecto: “en 2005, nuestro primer año, contamos con un deportista, en 2011 ayudamos a 70 jóvenes y para este 2012 esperamos alcanzar el centenar”.

Demanda

Un crecimiento de demanda que Corrales aleja de las complicaciones económicas que atraviesa España, y que relaciona con las ventajas que ofrece esta opción a los deportistas, quienes “no sólo se benefician de estudiar y entrenar en el sistema americano, sino que además adquieren valores formativos que les hacen estar muy bien posicionados para la búsqueda de un trabajo”, explica el director general de AGM Sports, que resalta además el tema del idioma como un año-



Nacho Martín juega al fútbol en la Universidad de Delaware. / ACAN

dido académico que estas experiencias aportan a los jóvenes, “aprenden el inglés a la perfección, algo muy importante en estos tiempos”.

Una serie de ventajas que, según Corrales, son complicadas de encontrar lejos del sistema norteamericano, pensamiento que explica el porqué, desde la empresa que dirige, sólo trabajan con High Schools y universidades de EE.UU. “Somos fervientes defensores de su sistema por los beneficios que éste aporta a nuestros clientes”. La cultura deportiva que tiene EE.UU. le convierte en referente en la gestión deportivo-académica, y así lo entiende Corrales, que lo señala como “el único país del mundo que ofrece esta oportunidad”. “Es una cuestión de mentalidad, y en España no se tiene esta idea por lo que continúa siendo muy complicado compatibilizar deporte de alto nivel con estudios universitarios”, dice el director general de AGM-Sports, quien

añade el valor económico como una defensa más a este sistema, afirmando que “muchos deportistas consiguen becas para financiar los costes de su educación en EE.UU., con lo que algunos clientes están cuatro años estudiando, entrenando y compitiendo allí, y pagando mucho menos que si se hubieran quedado en España”.

Desde que AGM Sports comenzó su trabajo en la gestión de becas académico-deportivas en el año 2004, la compañía ha trabajado con más de 450 deportistas y 1.900 universidades, colocando a usuarios en más de 250 de ellas. Cerca de 500 deportistas entre los que se encuentran Ignacio Martín, José Miguel Palenzuela, Gilberto Ezequiel Ma-

Más presencia de gente de las Islas

Las becas tramitadas por AGM-Sports han permitido que nueve deportistas canarios se hayan formado o se estén formando en EE.UU. en los últimos años. Una exportación de deportistas canarios que se da, principalmente, en tenis y baloncesto, prácticas deportivas en las que las universidades americanas ofrecen un mayor número de becas, según explica la compañía aragonesa. Nueve talentos deportivos de las Islas a los que, en agosto, se sumarán tres jóvenes grancanarios, que en próximas fechas viajarán a tierras norteamericanas. Se trata de dos baloncestistas, los hermanos Luis y Carlos Marrero, que buscarán mostrar sus cualidades en las tradicionales ligas universitarias, y Joaquín de León, un tenista que persigue la mejora en inglés, al tiempo que continúa su formación. Con la marcha de estos tres, Canarias se coloca séptima comunicada autónoma en número de jóvenes beneficiarios.

chado, Julián Mingo y Marta Gutiérrez, cinco jóvenes deportistas tinerfeños que han vivido la experiencia de compaginar práctica deportiva y formación académica en centros de enseñanza norteamericanos.

Nacho Martín, natural de Ávila, es un joven futbolista criado en La Laguna que se desplazó a EE.UU. con 19 años. Allí disfrutó de su tercer año de Juvenil, estudiando odontología y compitiendo en la I División de la NCAA con el Universidad de Delaware. “Decidí irme a EE.UU. porque es de los pocos países que permiten compaginar deporte a gran nivel y estudios universitarios”, apunta Nacho, quien lucha por hacerse un hueco en la Major League Soccer (MLS), “una liga en auge que sería la opción perfecta para hacerme un hueco en el fútbol profesional”.

El pasado mes de mayo retornaba de “una experiencia corta pero intensa”, Marta Gutiérrez, también de 19 años, quien estuvo un año en Norteamérica “disfrutando de una experiencia en la que aprendí muchísimo de mis compañeras y entrenadoras”. Esta santacruzera, que marchó a EE.UU. buscando oportunidades en el mundo del golf, compaginó su práctica deportiva con su formación como International Management en la Universidad Austin Peay State. “Me permitían elegir profesores y horarios de clase, por lo que la organización de las prácticas y los torneos se hacía más fácil”, apunta Marta, que en lo deportivo destaca las instalaciones y la atención de los entrenadores con los deportistas.

Junto a Nacho y Marta, tres tinerfeños más disfrutaron de estas becas académicas y deportivas. El futbolista santacruzera Julián Mingo, que se ubica en Colegio Wesleyan de North Carolina; José Miguel Palenzuela (La Laguna), que se prepara como ingeniero y atleta en el Colegio Mount Olive; y Gilberto Ezequiel Machado, joven de Santa Úrsula que se encuentra en el Colegio Missouri Valley potenciando su formación como tenista. En total, cinco deportistas de Tenerife que son o han sido beneficiarios de las becas AGM-Sports, entidad que mantiene contacto directo con los usuarios que accedan a vivir la experiencia norteamericana, ayudándoles en su estancia allí y en su transición al mundo laboral. “En caso de cualquier duda o situación inesperada, somos el punto de contacto. Además estamos en contacto a través de redes sociales como Facebook o Twitter, informando de los resultados de los becados”, asegura Corrales, que también informa del Programa de Desarrollo Profesional que la compañía inició en 2012 “para ayudar a deportistas recién graduados en su transición al mundo profesional, consiguiéndoles entrevistas en multinacionales americanas y asesorándoles en su preparación al mundo fuera del deporte”.